



Le Lien

Dimanche 16 juin 2024 11^e dimanche du temps ordinaire



COUP DE THÉÂTRE

Le résultat annoncé pour les élections des députés européens a tout de suite été l'occasion d'un « coup de théâtre ». Le président de la République a de suite annoncé la dissolution de l'Assemblée nationale et convoqué des élections pour le 30 juin prochain.

D'une certaine façon, « les cartes sont rebattues », quelque chose de nouveau peut arriver alors que tout semblait figé! Cela peut nous déstabiliser, nous effrayer... Pour certains, c'est une source de joie et d'espérance... Quelles que soient nos opinions, « quelque chose de neuf » peut advenir.

Nous faisions l'expérience d'une sorte d'enlisement et de paralysie de la vie politique de notre pays. Les partis de gouvernement ensablés dans leurs divisions internes et la guerre des chefs, incapables de proposer un programme tenant compte de l'ensemble de la population. Le parti au pouvoir manquant de cohérence interne et d'une assise solide au Parlement.



Un parti cherchant sans cesse le conflit et l'extrême, un autre se tenant le plus possible « à l'écart » afin d'éviter de s'engager, espérant ainsi engranger des voix (et ce fut le cas!)...

Ce que nous pouvons espérer, c'est que, petit à petit, de crise en crise, émerge un désir du bien commun plus grand. Un désir de construire ensemble un pays fort, généreux et réaliste; un pays où on ne s'accuse pas mutuellement, où on ne se montre pas du doigt. Alors je le crois profondément, le Seigneur permettra que se lèvent des personnalités ayant une vision large de la situation et une capacité d'y faire face.

Il nous faut œuvrer pour sortir « du moule » de la droite et de la gauche ; moule qui, d'une façon ou

d'une autre, reste encore trop marqué par le contexte du 20e siècle et la pensée marxiste. Il nous faut aussi apprendre à mieux réguler notre société de consommation qui n'est plus source de liberté et de développement, mais d'asservissement et de destruction de la planète. Les enfants et les jeunes, les plus fragiles, en font largement les frais. Nos sociétés occidentales ne sont plus au service du bien des personnes, mais au service de l'argent et de la jouissance (qui asservit et fait consommer).

Comment y parvenir si chacun et chacune d'entre nous ne s'engagent pas dans un chemin de conversion de sa façon de penser et de vivre, sous l'action de l'Esprit Saint, éclairés par la Sainte Écriture et la pensée de l'Église (lire Romains 12, 1-3)? Le Psaume (44, 3-5) nous présente le Christ ainsi :

« Tu es beau, comme aucun des enfants de l'homme, la grâce est répandue sur tes lèvres : Ton honneur, c'est de courir au combat pour la justice, la clémence et la vérité ».

Ou'en communion avec Lui nous menions le même combat!

Guillaume Villatte, + prêtre

Sommaire

page 2

- Notre nouvel évêque
- En mémoire des religieux morts en Normandie en 1944 page 3
- Le précieux Lien
- Ce qui reste de la kermesse annulée page 4
- Agenda annonces

Ezéchiel (17, 22-24)

Paul aux Corinthiens (5, 6-10)

Psaume 91 (92): « Il est bon, Seigneur, de te rendre grâce »

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD

(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 4-8 rue René Hantelle 95130 Le Plessis-Bouchard

Tél 01 34 15 36 81 - secretariat@paroisse-plessis-bouchard.fr

Site: http://paroisse-plessis-bouchard.fr - 1: Paroisse catholique du Plessis-Bouchard Père Guillaume VILLATTE - Même adresse postale - Tél. 06 79 89 57 94 - pgvillatte@free.fr

TOUS AZIMUTS

Notre nouvel évêque

Mgr Benoît Bertrand a été nommé, mardi 4 juin, évêque de Pontoise (Val-d'Oise). Celui qui était jusqu'ici évêque de Mende, en Lozère, succède à Mgr Stanislas Lalanne qui a atteint en août dernier la limite d'âge fixée à 75 ans.

Changement de décor notable pour Mgr Benoît Bertrand. Celui qui était depuis 2019 à la tête de l'Église de Lozère, ce département montagnard le moins peuplé de France où il avait surtout cherché à développer une « pastorale de la proximité », s'apprête à mettre le cap vers l'effervescent et gigantesque diocèse de Pontoise. Comment a-t-il reçu cette demande, officialisée jeudi 4 juin par le pape François ? « D'abord avec étonnement », confie celui qui indique avoir « pris le temps d'intérioriser, ces dernières semaines, cet appel de l'Église pour l'accueillir aujourd'hui dans la paix » – ce qui ne l'empêche toutefois pas de ressentir, ces jours-ci, un brin de « fébrilité ».



De son futur territoire pastoral, Mgr Bertrand ne connaît pas encore grand-chose. Issu d'une famille pratiquante, ce natif de Nantes (Loire-Atlantique) – une région qu'il n'a d'ailleurs que très peu quittée pendant les vingt-cinq premières années de son sacerdoce, de son ordination en 1991 à sa nomination comme vicaire général de l'Église locale en 2010 – semble toutefois se projeter avec enthousiasme dans cette nouvelle page de son épiscopat. « Je sais qu'il s'agit là d'un grand diocèse, dynamique, très international – on y recense 140 nationalités! – avec une belle diversité », pointe-t-il.

Pharmacien de formation – un cursus qui l'a rendu sensible « au monde de la souffrance, de la maladie et de la mort » – avant d'emprunter à 23 ans le chemin de la vie consacrée, Benoît Bertrand devrait accorder une attention particulière au bienêtre de l'important presbyterium dont il aura désormais la charge : 107 prêtres diocésains, 44 prêtres religieux, auquel s'ajoutent par ailleurs 58 religieux et 28 diacres. En 2020, il avait ainsi été chargé de piloter, au niveau de la Conférence des évêques de France (CEF), une étude fouillée sur la santé physique des prêtres diocésains en activité. « La démarche avait rencontré un bon écho et a eu des répercussions ensuite au niveau du clergé », relit-il aujourd'hui.

Ces dernières années, le professeur de théologie morale a encore eu d'autres responsabilités notables. En 2022, il avait ainsi effectué, avec Mgr André Marceau, évêque émérite de Nice, une visite pastorale au sein de la communauté Saint-Martin, afin de « l'accompagner dans son développement, et de l'aider à mieux s'insérer dans l'Église de France ». S'il ne peut dévoiler encore les préconisations du rapport « très dense » qui a, depuis, été envoyé à Rome, Mgr Bertrand s'apprête à prendre la tête d'un territoire au sein duquel cette communauté est particulièrement dynamique.

En octobre dernier, celui qui préside la Commission doctrinale de la CEF avait fait partie de la petite délégation envoyée pour représenter la France à la première assemblée synodale romaine, lancée en 2021 par le pape pour réfléchir à l'avenir de l'Église.

Convaincu que c'est « en étant profondément humain que les cœurs s'ouvrent à l'Évangile ». Mgr Bertrand sera installé le 15 septembre, à 15 heures, à Pontoise. D'ici cette date, Mgr Lalanne est nommé administrateur apostolique.

Source: La Croix (Malo Tresca – 4/06/24)

En mémoire des religieux morts en Normandie

Pour le 80^e anniversaire du Débarquement, le diocèse de Bayeux-Lisieux a organisé plusieurs évènements mémoriaux dont une cérémonie à Bayeux le 8 juin 2024 en hommage aux 138 prêtres, séminaristes, religieux et religieuses disparus lors du Débarquement et de la Bataille de Normandie. Une plaque a été dévoilée en leur mémoire dans la cathédrale.

Le père Pascal Marie, curé de la paroisse Notre-Dame de l'Estuaire à Honfleur, les a recensés après un long travail de recherches historiques. Pendant vingt ans, il a analysé les archives pour redonner vie à ces visages oubliés. « J'ai commencé un travail de recherche en m'intéressant au sujet des prêtres qui avaient accompli des faits de résistance dans le Calvados pendant la guerre ». Voilà une vingtaine d'années que le père Pascal Marie, s'est lancé, aidé de trois paroissiens dans l'histoire de la Bataille de Normandie. « Dans les différentes paroisses où j'ai exercé pendant 25 ans, les fidèles parlaient de curés qui avaient mené des actes de résistance. À part deux ou trois figures célèbres, le diocèse de Bayeux-Lisieux n'avait pas conscience de l'ampleur des pertes humaines ». Pour combler un manque criant, il a fallu, à ce moment précis de l'histoire, remonter le temps. Point de départ de leurs recherches, La Semaine religieuse, un bulletin paroissial qui publie, dès octobre 1944, une première liste avec le nom des victimes de la Seconde Guerre mondiale. Le père Pascal a établi une liste complète des personnes mortes pour la France. Ils sont prêtres, séminaristes, religieux et religieuses. Toutes victimes de la Seconde Guerre mondiale. Dans cette liste apparaissent 19 prêtres victimes de bombardements, exécutés, résistants, prisonniers, déportés ou qui ont caché des enfants juifs et 99 religieuses. « En février 2024, nous recensions 132 noms », explique-t-il. La liste des victimes s'est allongée, et pourrait l'être encore. « Le diocèse de Bayeux-Lisieux est celui qui a payé *le plus lourd tribut pendant la guerre* ». (...)

Source: Eglise Catholique de France (3/06/2024)



VIVRE EN COMMUNAUTÉ

Le précieux Lien

Pendant quelques semaines, notre feuille paroissiale a connu une expérimentation dans sa distribution. De 4 pages, la version papier était distribuée en 2 pages hors les pages centrales. Ce test a été instructif et de courte durée.

L'intention de l'EAP, avec mon aval un peu précipité, était de familiariser les nouveaux paroissiens avec la régularité du Lien. À chaque messe du week-end, il était distribué de la main à la main en recto-verso mais en un plus grand nombre d'exemplaires. Bien entendu, les abonnés, via la messagerie de la paroisse, ont continué à recevoir chaque vendredi le fichier du Lien en 4 pages.

Mais des frustrations se sont exprimées. Celles de ceux qui retiraient la feuille dans la bannette au fond des églises, de ceux qui la recevaient à domicile grâce à des voisins fidèles : soit plus de 50 personnes, en général âgées et peu familières d'Internet. Il était normal de ne pas les dévaloriser, de ne pas obliger leurs aimables proches à photocopier chez eux les 4 pages habituelles. Depuis dimanche dernier, notre curé a accepté le retour à la situation précédente.

Pour l'avenir et avec la direction de notre prochain curé, Le Lien va évoluer, peut-être sous la conduite aussi de nouveaux contributeurs. Il serait bien aussi que plus de mouvements et services

s'approprient la page « *Vivre en communauté* », en faisant part de leurs actions et de leurs projets. Au temps où les jeunes générations ne sont plus habituées à lire longuement, il sera utile d'enrichir les supports mieux adaptés à leur âge : Facebook, Instagram... Et, surtout, de leur donner le droit de les développer à leur convenance. La feuille paroissiale en 4 pages qui nous identifie, c'est une rareté dans les paroisses, peut être raccourcie et remise au goût du jour.

L'équipe du Lien est consciente de cette nécessité d'évoluer. Mais aussi, elle tient à préserver toujours le contact avec les anciens, les voisins... Nous verrons comment préserver ce précieux lien.

Et pour tous les autres, rappelons que chacune et chacun peut s'abonner au Lien, comme près de 300 paroissiens présents ou partis ailleurs. Pour ce faire, envoyer un mail à : secretariat@paroisse-plessis-bouchard.fr

Les pieds de page reprennent cette adresse et ont été amplifiés pour mettre en valeur les permanences de l'accueil paroissial. Et en juillet, rendez-vous avec Le Lien de l'été, une fois encore...

Michel, pour l'équipe du Lien

Le Lien

Ce qui reste de la kermesse annulée

Après la déception de l'annulation de la kermesse du 9 juin, faute de bras pour la construire, plusieurs rendez-vous sont donnés par les organisateurs pour la journée du 30 juin (cf affiche en page 4).

Cette journée d'action de grâce, pour dire merci au père Guillaume, sera l'occasion de rattraper deux temps forts de la kermesse.

La tombola sera bien tirée et les lots déjà achetés pour la kermesse seront attribués aux gagnants. D'ici cette date, les tickets à 2 € chacun sont en vente, notamment à la sortie des messes. Il est important d'honorer cette tombola, car les lots ont déjà été achetés et car elle constitue une source de financement bienvenue pour couvrir les charges de la paroisse.

Et derrière l'église, la brocante prévue le 9 juin pourra être proposée à tous les visiteurs, attendus nombreux, le 30 juin. Ceux qui voulaient déposer des objets à cette intention sont priés de les déposer le samedi 29 juin entre 9 h 00 et 12 h 00 à l'église Saint-François-de-Sales. Rappelons que les objets attendus, complets et en bon état, sont des jeux, jouets, puzzles, jeux vidéo, bibelots, cadres photos, peintures, livres, bandes dessinées, petits meubles,

TOMBOLA

Kermesse paroissiale 9 juin 2024

NINTENDO
Switch Lite Bleue

Téléviseur de chambre ou de cuisine de 24 pouces (60 cm)
SmartTv

SmartTv

Jime Lot
Tonor
Karaoke

... et de nombreux autres lots

matériel de bricolage, accessoires de jardin, articles de puériculture, ustensiles de cuisine, petit électroménager... Mais pas d'objets encombrants style électroménager, meubles.

Et puis, il est possible que le 30 juin propose aussi un après-midi ludique, avec certains jeux de la kermesse pour les plus petits... Au bout du compte, la kermesse 2024 ne sera pas tout à fait morte et c'est tant mieux.





F			
Semaine du 15 au 22 juin			
Offices et messes		Défunte de la semaine : Monique MAQUENHEM - MAVEL	
Samedi 15	18 h 00	Messe pour † René	ΓURPAUD
St-François-de-Sales		La libéra	tion des âmes du purgatoire
Dimanche 16			
St-François-de-Sales	10 h 30	Messe pour † Danie	BOILLET, † Georgette CARRIC
Mardi 18	18 h 30	Messe pour action d	grâce pour le 1 ^{er} anniversaire de la consécration
		de Domi	nique, † Monique BLONDIN
St-Nicolas 19 h 00		Prière du chapelet	
Jeudi 20	18 h 00	Adoration et confessions	
St-François-de-Sales	19 h 30	Messe pour † Paule	tte CHICOISNE
Vendredi 21			St Louis de Gonzague
St-Nicolas.08 h 45		Messe pour † Moni	que TEMPLIER
Samedi 22			St Paulin de Nole, St Jean Fisher
	08 h 45	Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse	
		et messe pour † Danièle CAVAILLÉ	
St-François-de-Sales	09 h 15	Prière du chapelet	

Mariage

Alexandre FREITAS et Lalitha ABDELLI–DUMONT le samedi 15 juin à l'église St-François-de-Sales.

Baptêmes

Mathis CHALVIGNAC le dimanche 16 juin. Nateo TAIEMOEARO le samedi 29 juin.



Vacances du père Guillaume VILLATTE

Il sera en vacances du jeudi 11 juillet au dimanche 11 août. Il prêchera une retraite au foyer de Charité de Courset du lundi 12 au dimanche 18 août. Il sera de retour dans la journée du 19 août et déménagera entre le 20 et le 23 août.

Arrivée du nouveau curé

Le père Augustin DAWILI MANDAOLO emménagera entre le 20 et le 23 août. Merci, à ceux qui seront là, d'aller à sa rencontre pour l'accueillir et peut-être aussi pour lui demander s'il a besoin d'aide. Et pourquoi pas pour l'inviter à déjeuner ou dîner avec vous...

Messes durant l'été

Messes dominicales :

la messe de 10 h 30 est assurée tout l'été grâce à la présence du père Mellon TCHIBOZO du 17 juillet au 20 août.

Pas de messe le samedi soir à 18 h 00 en juillet et août.

Reprise des messes le samedi 6 septembre.

Messes en semaine:

- Mardi à 18 h 30, église Saint-Nicolas suivie de la prière du chapelet.
- Jeudi à 19 h 00, église Saint-François-de-Sales précédée à 18 h 00 de l'adoration.
- Vendredi à 8 h 45, église Saint-Nicolas.
- Samedi à 8 h 45, église Saint-François-de-Sales, suivie de la prière du chapelet.

Rencontrer un prêtre ? Célébrer le sacrement du pardon ?

Avant la messe dominicale, après les messes de semaine, le jeudi pendant le temps d'adoration.

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD